Monitoreo Centroamericano de Violencia Laboral Honduras – octubre 2022

Titular	Nota	Fuente
Preocupa cierre de maquilas	El dirigente sindical José Dolores Valenzuela lamentó que continúe el cierre de las maquilas porque eso significa aumentar más el desempleo en Honduras, donde se hace poco por generar empleo. "Hemos visto pronósticos que dicen que vienen inversionistas a reunirse con funcionarios hondureños, pero solo vienen a hacer revisión de las condiciones de país, por lo que se tiene que mejorar y mandar mensajes positivos para que vengan los inversionistas", dijo. Expresó que posiblemente los mensajes que se han enviado no son positivos y preocupa a algunos inversionistas cuando se habla de socialismo democrático. "Deben cambiar el mensaje y ser más positivos a la comunidad internacional para que vengan las inversiones y ganar empleo,	La Tribuna Sábado I Octubre 2022
Inversión de maquila en Honduras al filo de la navaja por tres factores, más la sombra de una recesión	Kevin Rodríguez, Director Ejecutivo de la Cámara de Comercio e Industrias de Cortés (CCIC), señaló en el programa "En La Mira" del periodista Carlos Martínez, que dos de las tres represas que se planean construir en el Valle de Sula van a dar ventaja de no depender de combustible importado. "En el caso de la represa Jicatuyo y Los Llanitos, tienen una capacidad instalada de 290 megavatio; casi alcanza la de El Cajón, y nos va a dar esa ventaja que en el país en ese sentido no va depender de combustible importando", expresó. Por otro lado, dijo que hay que promover la energía renovable, solar, eólica y la biomasa. "Aquí en la zona Norte tenemos un gran potencial biogás a través de la palma y biomasa con el azúcar, y eso es lo que tenemos que debemos promover", agregó. https://noticias247.hn/inversion-de-maquila-en-honduras-al-filo-de-la-navaja-por-tres-factores-mas-la-sombra-de-una-recesion.html	Noticias 24/7 Martes 4 Octubre 2022
El FMI finaliza visita a Honduras para evaluar comportamiento de la economía	Una misión del Fondo Monetario Internacional (FMI) concluyó este miércoles la visita a Honduras que inició el 26 de septiembre para revisar el comportamiento de la economía del país, informó el organismo multilateral. "El equipo del FMI mantuvo conversaciones productivas en Tegucigalpa con el Gobierno de la presidenta (de Honduras), Xiomara Castro, además de con el sector privado y la sociedad civil", dijo Joyce Wong, quien encabeza la misión del organismo internacional, en un escueto comunicado. Wong señaló que la próxima visita del equipo del FMI a Honduras para "continuar los análisis se llevará a cabo próximamente" y agradeció a todas las partes por "una discusión franca y abierta y su amable hospitalidad". https://www.swissinfo.ch/spa/honduras-fmi_el-fmi-finaliza-visita-a-honduras-para-evaluar-comportamiento-de-la-econom%C3%ADa/47957554	SWI Jueves 6 Octubre 2022

Empresas
maquiladoras
cierran
operaciones y
reabren con otro
nombre para
zafarse de
responsabilidades

Varias empresas maquiladoras instaladas en Honduras están siendo denunciadas por amenazar con cerrar operaciones, no obstante, las obreras señalan que este es el modus operandi utilizado para reabrir con otro nombre y escaparse de las obligaciones y responsabilidades que deben cumplir con sus empleadas, además es otra forma de deshacerse de ellas.

Criterio.hn Martes II Octubre 2022

La Colectiva de Mujeres Hondureñas (Codemuh) denunció que la empresa Hanes Brands INC Jasper Honduras S.A., cerrará operaciones en noviembre de este 2022, situación que dejaría a 1,700 trabajadoras y trabajadores de la maquila sin empleo, sin seguridad social y dejándoles nada más los problemas provocados por los movimientos repetitivos y el cansancio producto de este trabajo.

La directora ejecutiva de Codemuh, María Luisa Regalado, comentó a Criterio.hn que son dos las empresas que amenazan con cerrar, la otra empresa es Fruit of the Loom, provocando el desempleo de más de 1, 300 personas.

 $\frac{https://criterio.hn/empresas-maquiladoras-cierran-operaciones-y-reabren-con-otro-nombre-para-zafarse-de-responsabilidades/$

Honduras en sus manos Domingo 16 Octubre 2022

Superávit de \$770 millones en balanza comercial de maquila La balanza comercial en la actividad económica de bienes para transformación alcanzó un superávit de 770.4 millones de dólares en el primer semestre de 2022 (%772.0 millones en 2021), originado, por un crecimiento de 22.8 por ciento en las exportaciones y 34.0 por ciento en las importaciones, informó el Banco Central de Honduras (BCH).

El principal destino de las exportaciones de Bienes para Transformación entre enero y junio de 2022, fueron los Estados Unidos (\$1,050.4 millones), Nicaragua (\$170.7 millones) y El Salvador (\$137.9 millones), representando 46.6 por ciento conjuntamente.

Las exportaciones hondureñas de bienes para transformación continuaron mostrando un buen desempeño en el primer semestre de 2022, pese a un contexto internacional menos favorable, caracterizado por una desaceleración del comercio mundial a raíz de la menor demanda mundial y los problemas en las cadenas de suministro global.

 $\frac{http://www.hondurasensusmanos.info/2022/10/16/superavit-de-770-millones-en-balanza-comercial-de-maquila/}{}$

¡Negativo! Más de 2 mil desempleados dejará cierre de otra maquila en Honduras Una empresa maquiladora de la zona norte del país anunció su cierre para el mes de diciembre, dejando como resultado al menos 2 mil familias sin empleo.

"Tenemos trabajo hasta el 15 de diciembre, más de 2000 empleados directos nos quedaríamos sin empleo. Los dueños aseguran que esta situación de sa por una recesión en los Estados Unidos", declaró un trabajador.

https://hch.tv/2022/10/17/negativo-mas-de-2-mil-desempleados-dejara-cierre-de-otra-maquila-en-honduras/

HCH Lunes 17 Octubre 2022

Porque le ganaron un litigio maquilador prefiere cerrar dicen empleados	Una empresa maquiladora en el municipio de Villanueva, departamento de Cortés anunció su cierre para el mes de diciembre, dejando como resultado al menos dos mil empleados directos sin trabajo. A pesar que el argumento expuesto por la empresa maquiladora es la recesión que afecta a Estados Unidos, ellos no comparten dicho criterio, debido a un antecedente de litigio laboral que ya sostuvo el sindicato con la empresa. "Sí es lamentable porque el 29 de agosto de 2029 nos anunciaron cierre y que tenemos trabajo hasta el 15 de diciembre y estamos muy preocupados porque nos están atropellando, están destruyendo nuestras organizaciones sindicales, solo por defender nuestros derechos nos están cerrando la empresa en la que laboramos", dijo un obrero de la maquila Manufacturas Villanueva. https://noticias247.hn/porque-le-ganaron-un-litigio-maquiladora-prefiere-cerrar-dicen-	Noticias 24/7 Lunes 17 Octubre 2022
_	empleados.html	
Las remesas enviadas a Honduras suben un 20,4 % de enero a septiembre de 2022	Honduras recibió 6.483,5 millones de dólares de sus connacionales en el extranjero durante los primeros nueve meses del año, un aumento de 20,4 % respecto al mismo periodo de 2021, informó este lunes el Banco Central (BCH). Las remesas recibidas de enero a septiembre fueron superiores en 1.099,2 millones de dólares a los 5.384,3 millones del mismo lapso del año pasado, de acuerdo con los datos del BCH. Solo durante septiembre, los hondureños que residen en el extranjero, principalmente en Estados Unidos, enviaron 737,4 millones de dólares, añadió.	SWI Lunes 17 Octubre 2022
	https://www.swissinfo.ch/spa/honduras-remesas_las-remesas-enviadas-a-honduras-	
	suben-un-20-4de-enero-a-septiembre-de-2022/47986072	
FITH: Más de I I mil empleos perdidos por cierre de maquilas en 2022	Al menos dos maquilas han anunciado este año el cierre de sus operaciones en la zona norte del país, lo cual dejará a miles de personas sin empleo. El pasado mes de septiembre, la empresa de ropa multinacional estadounidense, HanesBrands, anunció el cierre de operaciones de su planta Jasper, en Choloma, que se hará efectivo a partir de noviembre de este año. En ella laboran 1,700 personas. La decisión del cierre de esta planta, según el comunicado emitido por la propia empresa, está basada en las necesidades del negocio. https://tiempo.hn/desempleados-por-cierre-de-maquilas-honduras/	Tiempo HN Miércoles 19 Octubre 2022
HanesBrands dejará en la calle a 1700 operarios de maquila y destruirá la organización sindical	En el próximo mes de noviembre, la multinacional, Hanes Brands Inc, dejará en la calle a más de 1,700 obreros, de la fábrica textil, Jasper Honduras S.A, argumentando una rebaja de personal, provocada por la situación económica mundial. Con esta decisión, HanesBrands, no solo provoca desempleos masicos, sino también la destrucción del sindicato de trabajadores de la empresa Jasper (sitrajasper). "Se nos está notificando un cierre, lo han hecho de una manera arbitraria porque estamos en una negociación del segundo contrato colectivo donde ya habíamos negociado el reglamento de base. Aun así, nos han notificado un cierre, es lamentable porque somos alrededor de 1,700 personas que nos quedamos sin empleo", dijo Selvin Peña, tesorero de SITRAJASPER.	Clibrehonduras Viernes 21 Octubre 2022

Aseguro, que a menos de dos kilos de distancia, HanesBrands mantiene operando otra planta textilera, confeccionando los mismos productos, estilos y marcas, donde están contratando operarios indicó, que ante tal situación, no se justifica el cierre de la planta de Jasper, empresa que por muchos años se ha mantenido operando en la Zona Libre, Honduras, de Choloma Cortés.

http://www.clibrehonduras.com/cl/index.php/alertas/despido-injustificado/1550-hanesbrands-dejara-en-la-calle-a-1700-operarios-de-maquila-y-destruira-la-organizacion-sindical

Sindicatos de maquila de Honduras reportan más de 15,000 despidos en el sector En Honduras, la Red de Sindicatos de la Maquila reportó que en los últimos dos meses 14 empresas de maquila textil sindicalizadas han despedido a más de 11.000 trabajadores. Además, al incluir a las empresas no sindicalizadas, la cifra de despidos asciende a 15.000 empleos, informó,

La organización sindical prestó días a tras ante Casa Presidencial para exigirle al gobierno de la presidenta Xiomara Castro para que "de manera urgente y responsable se aborde esa problemática laboral en el norte del país, que atenta contra miles de familias trabajadoras".

En un manifiesto, la Red dijo que es necesario que el Estado de Honduras establezca mecanismos de diálogo bi y tripartito para buscar soluciones a esta problemática, y reivindicar su compromiso con los trabajadores hondureños.

https://www.bloomberglinea.com/2022/10/27/sindicatos-de-la-maquila-de-honduras-reportan-mas-de-15000-despidos-en-el-sector/

Bloomberglinea
Jueves 27
Octubre 2022